
П РО ЛЕТАРИ И  ВС ЕХ  СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КОММУНИЗМА
Орган городского комитета Коммунистической партии 

Советского Союза и городского Совета депутатов трудящихся

Год издания третий

76 85 (364)
ПЯТНИЦА

16
ИЮЛЯ 

1954 года

Неустанно повышать уровень механизации, 
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ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ТЕХНИКУ

Социалистическая индустрия 
уснастила промышленные и 
строительные предприятия на
шей страны высокопроизводи
тельными машинами, оборудо
ванием, механизмами. Извест
но, что в условиях социалисти
ческого производства примене
ние машин не только сберега
ет труд общества, но и облег
чает труд рабочих, и рабочие 
поэтому охотно пользуются 
машинами и механизмами, по
могающими им лучше и быст
рее выполнить порученную ра
боту. Следовательно, важней
шим условием нашего движе
ния вперед, успешного выпол
нения государственных планов, 
производства промышленной 
продукции и ведения строи
тельных работ является более 
полное и производительное ис
пользование имеющейся техни- 
ки, внедрение новой.

Промышленные предприятия, 
строительные организации на
шего города имеют в своем 
распоряжении богатую совре
менную технику, которая поз
воляет намного повышать про
изводительность труда, сокра
щать затраты времени на вы
полнение строительных и мон 
тажных работ.

В ряде строительных н мон
тажных коллективов города с 
большим вниманием, по-хозяй
ски относятся к использованию 
техники, ибо руководители и 
рабочие этих организаций по
нимают, что широкое ее при
менение позволяет успешнее 
справляться с поставленными 
производственными задачами.

В коллективе монтажной кон
торы, где начальником тов. 
Свицын, упорно работают над 
механизацией большинства 
производящихся работ, много 
внимания уделяют более пол
ному использованию механиз
мов и оборудования. Здесь хо
рошо организован технический 
уход за автомобильными кра
нами типа „Январец“ и крана
ми на гусеничном ходу. Хоро
ший уход позволяет использо
вать эти машины с полной на
грузкой. Ценную инициативу 
проявили механизаторы, пере
оборудовав 50-тонный кран, 
стрела которого была удлине
на с 11 до 32 метров, что поз
волило удачно решить вопросы 
ведения монтажных работ на 
всех высотных объектах ос
новного предприятия.

Много внимания уделяется 
механизмам в жилищно-строи
тельном районе, где начальни
ком тов. Черняев. Коллектив 
машинно-прокатной базы уп
равления решил много вопро
сов по реконструкции и созда
нию новых видов механизмов. 
Под руководством начальника 
базы тов. Беляева и главного 
механика тов. Тараторина соз
даны усовершенствованные по
красочные насосы, оригиналь
ной конструкции раствороме

шалка, применение которой 
улучшило качество раствора и 
высвободило на каждом раст
ворном узле по два человека.

Однако в использовании тех
ники на промышленных объек
тах и в строительных органи
зациях города еще имеются 
крупные недостатки. Во многих 
организациях вопросам меха
низации производственных 
процессов уделяется мало вни
мания, к оборудованию отно
сятся небрежно, и оно быстро 
выходит из строя.

Жители города, проезжая ми
мо основного предприятия, ви
дят созданное начальником ав
тотранспортной конторы тов. 
Ивановым „кладбище" подъем
ных и погрузо-разгрузочных 
механизмов. Потребность в 
этих механизмах огромная, но 
тов. Иванов не принимает мер 
для их восстановления.

На участке управления „Гид
ромеханизация" (начальник тов. 
Четвериков) из 18 автомобиль
ных кранов в работе находят
ся только 10, а остальные по 
разным причинам выведены из 
строя.

Крайне неблагополучно об
стоит дело с использованием 
землеройных машин в строи
тельном управлении. Простои 
экскаваторного парка с начала 
текущего года составляют свы
ше 100 тысяч машиночасов, 
бульдозеров—свыше 200 тысяч 
машиночасов. Использование 
машин и механизмов по выра 
ботке также очень низкое. Так, 
например, в июне план выем
ки грунта экскаваторами вы
полнен на 89,4 процента, буль
дозерами—на 49 процентов, а 
скреперами—лишь на 8,3 про
цента. Строители зачастую 
ссылаются на отсутствие до
статочно подготовленного фрон
та работ, но на деле это не 
так. Плановыми показателями 
предусматривается механиза
ция производства земляных ра
бот на 90 процентов, а факти 
чески уровень их механизации 
в среднем за полугодие состав 
ляет 46,6 процента.

В 4-ом строительном районе* 
где главным инженером тов* 
Запрудский, механизация выем
ки, погрузки и планировки 
грунта составляет всего 25 
процентов от общего объема 
работ.

Подобное отношение к новой 
технике нетерпимо и с ним 
необходимо решительно по
кончить.

Неустанно повышать уровень 
механизации, лучше использо
вать технику—одна из наибо
лее важных первоочередных 
задач хозяйственников, пар
тийных и профсоюзных орга 
низаций, успешное решение 
которой будет способствовать 
дальнейшему росту производи
тельности труда, выполнению 
и перевыполнению производст
венных планов.

ПРОФСОЮЗНЫЙ АКТИВ СТРОИТЕЛЕН
13 июля в клубе рабочей 

молодежи состоялся профсо 
юзный актив строителей. С 
докладом об итогах работы 
XI съезда профсоюзов высту
пил делегат съезда т. Подру- 
гин.

В своем докладе т. Подру- 
гин подробно рассказал о ра
боте съезда, охарактеризовал

недостатки, имеющиеся в ра
боте профсоюзной организации 
строителей, и рассказал о за
дачах, поставленных XI съез
дом перед профсоюзами.

В прениях по докладу вы
ступило 7 человек. Актив 
принял решение, направлен* 
ное на выполнение постанов
ления XI съезда профсоюзов.

Ленинград. Рабочие заво
да «Красный выборжец», где 
был подписан первый дого
вор на социалистическое со
ревнование, берегут славные 
традиции завода. Коллектив 
предприятия успешно завер
шил программу первого квар
тала. Большинство рабочих 
выполняет норму на 140 — 
200 процентов.

НА СНИМ КЕ: передовые 
производственницы В. В. 
Александрова (слева) и Е. В. 
Окунева, выпускающие про
дукцию только отличного ка
чества и выполняющие нор
мы на 150 — 200 процентов.

Фото В. Капустина. 
 * *----

Открытие памятника 
В. Г . Белинскому 

в Пензе
В Пензе состоялось откры

тие памятника великому рус
скому революционному демо
крату, критику и философу 
В. Г. Белинскому.

В центре города на пьеде
стале из серого гранита уста
новлена бронзовая статуя Бе
линского. Общая высота па
мятника 10,5 метра. Он со
оружен по проекту скульпто
ра лауреата Сталинской пре
мии Е. В, Вучетича.

На сборке—автоматическая 
линия станков

Коллектив Московского 
станкостроительного завода 
имени С. Орджоникидзе со
бирает сейчас очередную ав
томатическую линию. Она за
менит целую группу станков 
и позволит поднять произво
дительность труда примерно 
в шесть— семь раз.

На Ленинградском заводе 
имени Лепсе сейчас устанав
ливаются две автоматические 
линии, изготовленные москов
скими станкостроителями во 
втором квартале. Они будут 
использованы на обработке 
деталей сложного профиля. 
Механизмы каждой линии 
приводятся в действие 19 
электродвигателями. С пуском 
этих линий производитель
ность труда возрастет в семь 
раз.

За прошедшие шесть меся
цев нынешнего года станко
строители освоили выпуск 
18 новых типов металлоре

жущих станков. Начато про
изводство нескольких типов 
токарно-копировальных полу
автоматов. Они работают на 
повышенных скоростях и да
ют возможность точно вос
производить форму изделий 
по эталонам.

В  светлых сборочных цехах 
завода длинными рядами вы
строились новые станки. 
Здесь— автоматы и полуавто
маты, станки для машинно- 
тракторных станций. Есть 
среди них и такие, которые 
будут отправлены на первый 
в Китайской Народной Рес
публике автомобильный за
вод. Станкостроители уже от
грузили в адрес этой стройки 
Китая первую партию перво
классного оборудования. Ав
томатическая линия с маркой 
завода имени Орджоникидзе 
работает также на автомобиль
ном заводе в Польше.

Новые трубопроводы в нефтяных районах
В связи со значительным 

ростом добычи нефти в Та
тарии, Башкирии, Поволжье 
и в других районах страны 
Министерство нефтяной про
мышленности СССР присту
пило к сооружению новых 
трубопроводов для перекачки 
нефти и нефтепродуктов.

В нынешнем году наме
чается ввести в действие тру
бопроводы большой протяжен

ности. Это даст возможность 
значительно сократить пере
возки нефтепродуктов по же
лезным дорогам и улучшить 
снабжение потребителей.

Строительство новых тру
бопроводов ведется скорост
ными методами. Рытье тран
шей, укладка металлических 
труб и другие трудоемкие 
работы полностью механизи
рованы.

ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ
Коллектив рабочих строи

тельного управления №  4 
треста №  1 Министерства
жилищно-гражданского стро
ительства БССР сооружает 
здание Минского телевизион
ного центра. В здании будут

ЦЕНТР В МИНСКЕ
размещены две студии, арти
стические комнаты, декора
ционная и другие. Строитель
ство телевизионного центра 
предполагается закончить в 
нынешнем году.

РОСТ ТОРГОВОЙ 
В сельских районах Турк

мении ведется строительство 
новых магазинов, столовых и 
оптовых баз.

За последние три месяца 
открыто 11 сельмагов. В Ио- 
лотанском районе Марыйской 
области открыт показатель-

СЕТИ НА СЕЛЕ
ный хозяйственный магазин, 
построены хлебопекарня и хо
лодильник. Новая чайная по
строена в Геок-Тепе.

До конца года в селах бу
дет открыто 230 новых тор
говых точек.

Сегодня на Всесоюзной сельскохозяйственной выставке: 1. Скульптура В. Мухиной,
установленная на площади перед Всесоюзной сельскохозяйственной выставкой. 2. Пявильон.

Фото Н. Грановского, Прессклише ТАСС.



КОМСОМОЛЬСКАЯ ж изнь

Комсомольцы одного цеха
Комсомольцы цеха ремонта 

м аш и н  ремонтно-механиче
ского завода основного пред
приятия среди своего кол
лектива пользуются заслу
женным уважением . И 
это вполне понятно. Они яв
ляются передовиками в про
изводственной и обществен
ной жизни цеха.

Не только в цехе, но и 
всему заводу хорошо извест
но имя Ивана Апарченко, бри
гадира комсомольско-молодеж- 
ной бригады слесарей. Неболь
шой, но дружный коллектив, 
возглавляемый комсомольцем 
Апарченко, июньское задание 
выполнил на 172 процента. 
Такими же высокими темпами 
трудился он и в прошлые ме
сяцы. За умелое руководство 
бригадой, высокую производи
тельность труда н хорошее 
качество работы имя Ивана 
Апарченко занесено на цехо
вую Доску почета.

Активное участие бригадир 
принимает в общественной 
жизни. Он руководит стрел
ковой секцией.

ческих мероприятий. Боль
шое одобрение и живейший 
отклик среди комсомольцев 
цеха нашло Постановление 
сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, направленное на кру
той подъем сельского хозяй
ства. Большинство из них 
изъявило желание поехать в 
подшефный колхоз «Совет 
Сталина», чтобы своим тру
дом воплощать в жизнь это 
историческое решение нашей 
партии. Но комсомол послал 
в сельхозартель на строитель 
ство коровника своих лучших 
производственников слесарей 
Михаила Валова, Вениамина 
Баранова, Юрия Нечаева. Каж
дый из них давал в цехе до 
двух норм в смену, также 
высокопроизводительно они 
трудятся и в подшефном кол 
хозе.

Активное участие комсо
мольцы принимали в проведе
нии общественного смотра по 
технике безопасности. Отдель
ные из них, как Алексей 
Егоров, Иван Апарченко и 

I Владимир Кузнецов внесли
Всего полтора иесад., как W  ВДЕИК

пришел в цех комсомолец 
токарь Михаил Бойченко. А 
теперь о нем говорят, как i 
передовом производственнике 
Полторы нормы—таковы его 
ежедневные п о к а з а т е л и .  
Осенью он поступает учиться 
в вечернюю школу рабочей 
молодежи.

Рабочие завода часто ви
дят на клубной сцене токаря 
комсомольца Владимира Пет
рика и тепло встречают его 
выступления, как танцора. 
Владимир вместе с тем и пе
редовой производственник. 
На хорошо сдал он техмини
мум, и нормы выработки вы
полняет на 140—150 процен
тов.

С любовью отзываются ра
бочие о крановщице Нине Про
кошевой. За добросовестное 
отношение к делу она неодно
кратно была премирована, име
ет благодарности, ее.портрет 
помещен на цеховую  ̂Доску 
почета. --йдамааа&г

Первыми комсомольцы вклю
чаются в проведение полити-

собствующих повышению про 
изводительности и улучшению 
безопасности труда рабочих.

Регулярно в цехе проводят
ся комсомольские собрания. 
Проходят они живо, интересно, 
при активном участии комсо
мольцев. На повестку дня вы
носятся вопросы работы, уче
бы, отдыха, спорта и т. д. 
Многие мероприятия, намеча
емые собраниями, быстро про
водятся в жизнь. Так, по 
инициативе комсомольской ор
ганизации под руководством 
контрольного мастера комсо
мольца Эдуарда Никифорова 
около цеха оборудована во
лейбольная площадка, на ко
торой молодежь проводит свой 
досуг.

Так в повседневной, буд
ничной работе комсомольцы 
цеха ремонта машин стремят
ся оправдать с честью высо
кое звание члена Ленинского 
комсомола.

В. Масалов,
секретарь комитета [ВЛКСМ  

ремонтно-механического 
завода.

Московская область. В кол
хозе имени В. И. Ленина (Ле
нинский район) закончено стро
ительство клуба. В красивом 
просторном здании размещены 
зрительный зал на 400 мест и 
комнаты для работы кружков 
художественной самодеятель
ности.

На снимке: в зрительном зале 
нового колхозного клуба.
Фото Э. Евзерихина.

Прессклише ТАСС.

Зеленый наряд предприятия

Промтовары 
для населения

В промтоварном магазине 
№ 4 идет оживленная торгов
ля. Жители города приобрета
ют здесь тюль, радиоприем
ники и другие товары.

Только за один день про
дано тюля на 23 тысячи руб
лей, всего около 2 тысяч мет
ров. Более чем на 13 тысяч 
рублей продано радиоприем
ников «АРЗ».

КАССА
ВЗАИМОПОМОЩИ
Второй год при месткоме 

профсоюза конторы «Строй- 
механизация» работает кас
са взаимопомощи. В.нейна- 
считывается около 40 чле
нов и имеется свыше четы
рех с половиной тысяч руб
лей оборотных средств.

За это время услугами 
кассы пользовались десят
ки рабочих и служащих. 
Они брали краткосрочные 
ссуды для приобретения 
ценных вещей.

Поговорите со старыми ра
бочими, познавшими труд на 
предприятиях дореволюцион
ной России. Они вам, конеч
но, скажут:

—Разве можно было в те 
времена поставить рядом два 
слова—«завод» и «сад».Капи
талистов не интересовали ус
ловия труда и жизни рабочих, 
им нужно было выжать из 
своих предприятий как можно 
больше прибыли.

В наше, советское время, 
Коммунистическая партия, 
Правительство уделяют много 
внимания оздоровлению усло- 

1й труда на предприятиях, 
большие средства отпускаются 
на благоустройство и озеле
нение заводских территорий.

На основном предприятии 
цех озеленения создан недав
но, в нынешнем году. С по 
мощью заводских коллективов 
на территории, прилегающей 
к промышленным объектам, 
проведена значительная рабо
та. Здесь высажено около 
1300 кленов, тополей ,  
яблонь, которые впервые 
зацвели нынешней весной. В 
почву высажено свыше 25 ты
сяч корней различных цветов, 
в том числе хризантемы, флок
сы, петуньи, гвоздика, аню
тины глазки, львиный зев и 
многие другие. Тысячи квад
ратных метров газонов заса
жены многолетними травами.

Активно участвовали в озе
ленении своих территорий 
коллективы заводов, где ди
ректорами тт. Бочаров, Побе
доносцев, Морозов, Бжезин- 
ский. Особенно любовно к это
му делу отнеслись на заво
де, где директором т. Бочаров.

коллективом устроены три 
больших клумбы, озелененная 
территория ограждена изго-̂ с 
товленным своими силами ме
таллическим штакетником. На 
заводе, где директором т. Бже- 
зинский, особенно отличился 
коллектив цеха т. Волнина— 
помимо озеленения они устро
или возле цеха фонтан.

К сожалению, встречаются 
еще такие товарищи, как ди
ректор завода т. Низяев, шк 
торый вопросы озеленения 
считает третьестепенным де
дом, «пустяками». Когда этому ^  
заводу выделили цветочную 
рассаду, на заводе, несмотря 
на ряд напоминаний, «не смог
ли» достать машину, и рас
саду пришлось отдать другим.

В нынешнем году начатые 
работы по озеленению будут 
продолжаться. Осенью будет 
посажена тысяча деревьев, до 
8 тысяч кустарников. В насто
ящее время назрела необходи
мость поднять такие воп
росы, как создание на нашем 
предприятии питомника для 
нужд озеленения, цветочной 
оранжереи.

Большего нужно ожидать 
и от строителей 4-го стройрай- 
она (и.о. начальника т. Запру д- 
ский), который, по существу 
дела, в первую очередь должен 
был заниматься вопросами 
благоустройства и озеленения 
заводских территорий.

Коллектив нашего цеха 
приложит все усилия, чтобы 
сделать территорию предприя
тия еще более благоустроен
ной и красивой.

Н. Кромова, 
начальник цеха озеленения.

Итоги работы за июнь
Состоялось заседание объ

единенного комитета профсою
за основного предприятия. Ко
митет обсудил и подвел̂ итоги 
работы предприятия за~июнь.

Победителем в социалисти
ческом соревновании признан 
по первой группе предприятий 
коллектив завода, где дирек
тором завода г. Низяев и пред
седателем завкома т. Репин,вы
полнивший план по выпуску 
продукции на 120 процентов.

Коллективу завода присуж
дено переходящее Красное 
знамя управления основного 
предприятия и объединенного 
комитета профсоюза.

По второй группе предпри
ятий первое место заряла ба
за оборудования, начальник 
т. Бурда, председатель мест
ного комитета т. Панков. Кол
лективу базы присуждено пе
реходящее Красное знамя.

В СТРАНАХ НАРОДНОЙ ДЕМОКРАТИЯ

Культурное строительство 
в Албании

Вместе с бурным развитием 
якономики расцветает культу
ра народной Албании. Став на 
путь новой жизни, албанский на
род жадно потянулся к знаниям. 
Непрестанно растет число школ, 
техникумов, дворцов культуры 
и театров, научно-исследователь
ских учреждений и библиотек, 
клубов и музеев.

Министр просвещения и куль
туры Народпой Республики Алба
нии т. Бедри Спахиу рассказал 
нам о культурном строительстве 
в Албании.

—  Развитие культуры народ
ной Албании,—  сказал т. Бедри 
Спахну,—  пе может идти ни в 
какое сравнение о прош
лыми временами колониаль
но - феодальной Албании. Рань
ше за порогом школы еже
годно оставалось свыше 140 ты*

сяч детей крестьян и рабочих. 
Ныне нет ни одного ребенка 
школьного возраста, который бы 
находился вне школы. С 1946 го
да у нас введено всеобщее обяза
тельное и бесплатное начальное 
обучение, а с прошлого года осу
ществляется переход к всеобще
му обязательному семилетнему 
обучению. Раньше было 643 на
чальных и 11 семилетних школ, 
совершенно отсутствовали сред
ние школы, техникумы, вузы. 
В 1953/54 учебном году перед 
детьми рабочих и крестьян ши
роко распахнули свои двери 
2.121 начальная школа, 292 се
милетние, 28 средних школ и 
25 техникумов. Новые здания 
школ сегодня можно видеть всю
ду: на побережье Адриатики, в 
долинах, в Северо-Адбаисвнх 
Альпах и в самых отдалеввш

районах албанского юга. Во всей 
системе просвещения ликвидиро
вана профашистская колониаль
ная идеология, обучение демо
кратизировано и проникнуто 
марксистско-ленинской идеологи
ей.

Старая Албания была краем 
почти сплошной неграмотности: 
на тысячу рабочих и крестьян 
приходился один человек, умев
ший расписываться.

К сентябрю 1953 года грамо
той овладели 266.894 человека, 
многие .из них продолжают обра
зование в вечерних начальных 
школах без отрыва от производ
ства. К концу 1955 года Албания 
станет страной сплошной грамот
ности.

Большое число людей прави
тельство Народпой Республики 
Албании посылает учиться в 
университеты, технические и 
сельскохозяйственные вузы Со
ветского Союза п етраи народной 
демократии. Многие из них уже 
возвратились иа рориу и стали

умелыми командирами производ
ства, инженерами, агрономами, 
врачами, педогогами, техниками; 
значительных размеров достигла 
подготовка специалистов, особен
но средней квалификации, в са
мой Албании.

В стране открыты первые ин
ституты: политехнический, сель
скохозяйственный, недогагиче- 
ский, медицинский, экономиче
ский. На базе бывшей сельскохо
зяйственной опытной станции 
создан первый научно-исследова
тельский агротехнический ин
ститут. В Тиране создан также 
Институт наук^основа будущей 
Академии наук Албании.

Заботой о дальнейшем разви
тии просвещения и культуры 
проникнут утвержденный 14 ап
реля этого года государственный 
бюджет НРА на 1954 год. На 
лультурное строительство и соци
альные нужды страны в нынеш
нем году ассигнуется около двух 
миллиардов лев, что составляет 
двадцать процентов всей расход
ной части бюджета.

Особое внимание уделяется 
сейчас подготовке и переподго
товке специалистов для сельско
го хозяйства. В Албании работа
ют двухгодичная сельскохозяйст
венная школа, две школы меха
низаторов сельского хозяйства, 
годичная школа подготовки кад
ров для земледельческо-производ- 
ственных кооперативов. Открыт 
новый сельскохозяйственный тех
никум.

В новой Албании теперь учат
ся все, начиная от школьника, 
домохозяйки и кончая министром. 
Борьба за знания ускоряет дви
жение страны к заветной цели—  
построению социализма. Братская 
дружба с великим советским на
родом согревает сердца албан
ских трудящихся, воодушевляет 
их на борьбу за новые успехи в 
экономическом и культурном 
строительстве.

А. ТКАЧЕНКО.
г. Тирана.
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Высокопроизводительно 

трудится передовой элек
тросварщик мехбазы 2-го 
района монтажной конторы 
—15 Борис Дудко. Задание 
первого полугодия он вы
полнил на 150 процентов. 
Значительно перекрывает он 
нормы и в июле.

НА СНИМКЕ: Б. Дудко.
Фото К. Шарова.

* * 
*

ОСВОИТЬ НОВУЮ Т ЕХНИКУ— 
ДЕЛО ЧЕСТИ КАЖДОГО 

МОЛОДОГО РАБОЧЕГО
В строительную практику с 

каждым годом все шире вне
дряются новые прогрессивные 
методы труда,применяются но- 

,  вые высокопроизводительные 
механизмы и приспособления.

Для того, чтобы умело уп
равлять этими механизмами, 
требуются рабочие высокой 
квалификации, умеющие ра
зобраться в чертежах, исполь
зовать механизмы на полную 
мощность.

Да строительство домов 47 
квартала в конце прошлого 
года пришла работать моло
дежная бригада штукатуров, 
целиком состоявшая из вы
пускников школы фабрично- 

4Г  заводского обучения, причем 
даже из одной группы, ста
ростой которой был нынешний 
бригадир Валентина Ремезова.

Работа штукатуров в ны
нешнее время значительно от
личается от прежней. На по
мощь строителям пришли ме
ханизмы. Бригада Ремезовой 
работает передовым, поточно- 
расчленевным методом. Все 
члены бригады точно знают 
свои операции и в совершен
стве овладели ими. Раньше 

V  растворонасос и электро
мешалку обслуживали мото
ристки из отдела главного 
механика. Изучив механизмы, 
за ату работу одними из пер
вых на строительстве взялись 
члены бригады Симакова и 
Павлушина. Они хорошо осво
или свою операцию, беспере
бойно подают раствор, кото
рый с помощью бескомпрес- 
сорного сопла наносит на сте
ны Валентина Ремезова со 
своей подругой Зонтовой. Ос- 
тальные члены бригады заня- 

v  ты на других операциях: Ря- 
бокобылкина—на мелкой тяге 
по фасаду и отделке рустов, 
Морозова, Учаева, Шульга и 
Хабарова занимаются штука
туркой откосов и затиркой 
стен, Тяженкова и Бартко— 
тягой карнизов.

Механизация самой трудо
емкой операции—намета раст
вора на стены—значительно 
ускоряет выполнение работы. 
Большую помощь бригаде ока

з а л и  десятник т. Маркова, 
инструктор т. Олищук. Она 
правдиво обучали кодовых

работниц, показывали, как 
нужно обращаться с механиз
мами, как лучше их исполь
зовать, чтобы добиться высо
кой производительности тру
да.

В скором времени бригаду 
Ремезовой вызвала на социа
листическое соревнование од
на из лучших комсомольских 
бригад штукатура Леонова.

—Ну, девушки, теперь дер
житесь, нужно не ударить в 
грязь лицом, — сказала чле
нам своей бригады Валентина 
Ремезова.

Бригада стала работать с 
еще большей энергией. Про
шел месяц упорного, настой 
чивого труда. Он принес по
беду бригаде Ремезовой, ко
торая добилась более высоких 
показателей, чем бригада 
Леонова, перевыполнив план и 
сумев повысить производи
тельность труда за месяц на 
31 процент, при хорошем ка
честве отделочных работ.

Теперь девушки вызвали на 
социалистическое соревнова
ние бригаду штукатура тов 
Щеглова обязались в июле 
повысить производительность 
труда еще на 4 процента.

Для того, чтобы повысить 
свои общеобразовательные зна
ния, сама Валентина Ремезо
ва, ее подруги по бригаде 
Тяженкова, Шульга решили 
осенью пойти заниматься в 
восьмой класс вечерней шко
лы.

Так, как штукатуры-отде
лочники бригады Ремезовой 
может работать каждый моло
дой строитель. Коммунистиче
ская партия воспитывает нашу 
молодежь бодрой,жизнерадост- 
ной, не боящейся трудностей. 
Правильно поступают те моло
дые рабочие, которые, осознав, 
что невозможно добиться по
вышения производительности 
труда без овладения новой 
техникой, серьезно берутся за 
техническую учебу, с помощью 
своих старших товарищей по 
работе настойчиво повышают 
свою квалификацию. Это — 
верный путь к производствен
ным успехам.

Н. Арефьев,
инженер ОТЗ управления 

строительства.

Больше внимания культурному 
досугу молодежи

Самодеятельность ремесленного училища
Подходит к концу учебный 

год в ремесленном училище 
№ 4. Учащиеся подводят ито
ги своей учебы, производст
венной практики. На отлично 
окончил первый учебный год 
в слесарной группе Владимир 
Киргинцев, с успехом сдал 
испытания Виктор Сиротов 
и другие учащиеся.

Не только хорошо учатся 
многие ребята. Наряду с уче
бой они умеют культурно про
вести свой досуг, активно 
участвуют в кружках худо
жественной самодеятельности.

На протяжении учебного 
года но раз учащиеся высту
пали у себя с концертами, 
выезжали на производства, а 
на областном смотре самодея
тельности завоевали первое 
место.

На днях в ремесленном 
училище состоялся итоговый 
концерт самодеятельности.

В 21 час, когда все уча
щиеся, работники ремеслен
ного училища и гости были в 
сборе, гряпул духовой оркестр. 
В зале потух свет, и открыл
ся занавес. Сцена украшена 
зеленью. Хор, состоящий из

25 юношей в форме ремеслен
ников, открывает концерт пес
ней «Партия наш рулевой». 
Затем Владимир Киргинцев и 
Виктор Сиротов запевают пес
ню «В защиту Мира», и хор 
подхватывает:

«...Призыв наш реет: 
не быть войне...».
Хорошо, с большой силой 

хор исполнил песню «Варяг».
Умело ведут программу кон

ферансье Адольф Смоланов и 
Георгий Полчанский. Затем к 
ним присоединяются Владимир 
Сухин и Геннадий Филиппов. 
Они умело используют сати
рический материал газет, 
журналов.

Аплодисментами встречает 
зал танец «Казачок» и уз
бекский народный танец в 
исполнении участницы хорео
графического кружка Гадины 
Константиновой.

Плясуны Василий Богданов 
и Валерий Исаев мастерски 
исполняют «Русский пере
пляс».

В смотре самодеятельности 
выступил струнный оркестр, 
состоящий из 12 учащихся. 
Они исполнили марш «Охот

ник», песни «Светит месяц», 
и «Три танкиста».

Затем на сцене появляются 
все участники самодеятель
ности. Они поют прощальную 
песню. В их руках букеты 
цветов, сцена превратилась в 
огромный букет.

Смотр закончился поздно. 
Зрители расходились радост
ные, возбужденные: ведь это 
выступали их друзья, с ко
торыми они вместе учатся, 
живут.

Нужно отметить, что к раз
витию художественной само
деятельности ребята относят
ся с большим интересом. Это 
их отдых после учебы. В са
модеятельности исправляются 
даже ребята, которые любили 
пошалить Они становятся 
подтянутыми, дисциплиниро
ванными.

Жаль, что самодеятельно
сти мало уделяют внимания 
руководители ремесленного 
училища. Так, перед смотром 
учащиеея много усилий при
ложили к тому, чтобы найти 
костюмы для исполнителей.

А. Борисов.

Клуб рабочей молодежи не стал центром 
культурно-массовой работы

Многие молодые рабочие 
первого строительного района 
и жители поселка «Восточно
го» еще не забыли о торже
ственном дне открытия клуба 
рабочей молодежи. С радостью 
и надеждой входили они в 
новый, хорошо оборудованный 
клуб. Еще пахло свежей кра
ской, фойе украшали люстры, 
картины. Неплохо отделан 
зрительный зал, для круж
ков—рабочие комнаты. Боль
шие надежды возлагали мо
лодежь и жители поселка на 
клуб.

—В новом клубе теперь мы 
развернемся,—говорили мно
гие,—будут у нас и интерес
ные вечера, и концерты, и 
лекции, и кино. Есть где ор
ганизовать отдых.

В первые дни любили за
глядывать в клуб и старики, 
и молодежь. С интересом 
смотрели выступление област
ного драматического театра, 
шли на концерты, послушать 
музыку.

И года не прошло со дня 
открытия клуба. Попрежнему 
у входной двери висит пла

кат «Добро пожаловать!», но 
|клуб потерял свою привлека- 
Iтельность, выглядит убого, 
,серо.
I Представьте себе дождли
вый день. Куда пойти куль
турно провести время? И вы 

'направляетесь в клуб рабо
чей молодежи. Заходите в 
фойе и там видите такую 

.картину: уборщица с тряпкой

и ведром в руках собирает 
воду, которая просачивается 
сквозь потолок. Во многих 
местах краска, штукатурка 
отвалились. В зрительном за
ле то же.

Это строители первого рай
она для своих же рабочих 
постарались так «качествен
но» отремонтировать здание.

Вы проходите по всем ком
натам клуба, ищите, где мож
но было бы почитать газету, 
журнал, но не находите. Ни 
библиотеки, ни читального за
ла здесь нет. Клуб пустует. 
Только вечерами можно уви
деть людей у билетной кассы. 
Это они пришли посмотреть 
новый кинофильм.

Правда здесь проводятся и 
лекции, и доклады, и концер
ты. Но они часто проходят 
скучно, не интересно, поэто
му их мало кто посещает.

Не интересно проводятся и 
так называемые вечера отды
ха молодежи. Чаще всего это 
просто танцы, иногда практи
куется чтение лекций или де
монстрируются короткометраж
ные фильмы.

—У нас нет массовика, 
чтобы проводить с молодежью 
игры, викторины и т. до
говорит директор клуба т. Па- 
никаровская в свое оправда
ние.

Но ведь для этого можно 
использовать клубный актив, 
своих художественных руко
водителей. Это их задача 
сделать вечера молодежи ин

тересными, с веселыми тан
цами, атракционами, виктори
нами, хорошими концертами.

К сожалению, клубный ак
тив здесь не создан, а ху
дожественные руководители 
тт. Вечернов, Дудипа и Жел- 
тоножский считают, что долж
ны только руководить тем иди 
иным кружком художествен
ной самодеятельности. -

Но нлохо работают в клубе 
и кружки: драматический, хо
реографический, хоровой. Они 
малочисленны и в своей рабо
те имеют серьезные недостатки.

Есть все условия создать 
многочисленный и здоровый 
коллектив самодеятельности 
клуба. Рядом в общежитиях 
живет молодежь. Среди них 
найдутся и замечательные 
танцоры, и декламаторы, и 
исполнители песен. Их нужно 
заинтересовать, поработате с 
ними. Тогда перед зрителями 
будут выступать но одни и 
те же кружковцы, и репертуар 
можно сделать богаче.

Работникам клуба нужно 
обратить серьезное внимание 
на репертуар самодеятельно
сти. На сцену должны выпу
скаться только просмотренные 
номера, идейно выдержанные, 
воспитывающие молодежь в 
духе коммунистической мора
ли, что, к сожалению, не всег
да еще здесь бывает.

Нужно сделать так, чтобы 
клуб стал действительно ме
стом культурного отдыха.

К. Коваленко.

По следам неопубликованных писем
Читатели тт. Ермаков, Доб- говли в столовой 19.

телевский, Титов и Янушков 
ский в своем письме в редак
цию писали о грубых наруше
ниях правил советской тор-

Как сообщила директор кон
торы общепита УРСа т. Ер
шова, факты, - изложенные в 
письме, подтвердились. Дирек

тору столовой т. Майборода 
объявлен выговор. Приняты 
меры к наведению порядка в 

етодовой.



Агитационный мотопробег
В субботу, 10 шля, у 

клуба «Победа» был дан 
старт эстафете мотоцикли
стов.

Агитмотопробег посвя
щается Всесоюзному дню 
физкультурника. Группа 
мотоциклистов в количест
ве 10 человек на пути в 
1200 километров побывает 
в колхозах, прочтет там

ряд лекций, поделится сво
ими впечатлениями о стро
ительстве города, окажет 
помощь мотосекциям, а в 
городе шахтеров проведет 
соревнования по вождению 
мотоциклов.

В день физкультурников 
мотоциклисты должны вер
нуться в город и участво
вать в проводимом параде.

На соревнования—в Краснодар
На днях в город Kpac-j Соревнования будут про- 

нодар выехала команда на-' ходить по десяти весовым 
ших боксеров. Она примет! категориям. В  ̂составе 
участие в соревнованиях команды: слесарь базыобо- 
на первенство Центрально- рудования т. Мананков, 
го Совета ДСО. Группу бок- приборист цеха КИП т. Ван- 
серов возглавляет тренер теев, пом. оператора т. Ро- 
слесарь РМЗ Степан Be- гов и другие, всего 11 че- 
дерников. ловек.

На первенство города по футболу
Закончился первый круг 

розыгрыша первенства го
рода по футболу (первая 
группа).

В итоге состязаний ли
дирует команда футболи
стов управления энергоси
стемы (капитан команды 
т. Суханов). Из проведен
ных семи встреч ова вы
играла у пяти команд и 
набрала 18 очков.

Хорошо играет молодая 
команда футболистов заво

да, где директором т. Бже- 
зинский (капитан команды 
т. Бирюков), набравшая 17 
очков. На третьем месте 
идут футболисты построй- 
кома.

В понедельник начался 
второй круг розыгрыша.

По второй группе—впе
реди идет команда «Торпе
до». Из шести игр она 5 
выиграла и одно провела 
вничью.

Юные туристы
11 июля вернулась из 

туристского похода группа 
учащихся третьей и один
надцатой школ. В походе 
приняло участие 54 чело
века.

Молодые туристы побыва
ли на озере и горной 
вершине.

Все участники турист
ского похода сдали нормы 
на значок «Турист СССР».

ПОЧЕМУ МНЕ НЕ ДОСТАВЛЯЕТСЯ ГАЗЕТА?
На второе полугодие 1954 г. 

я выписал городскую газе
ту «Знамя коммунизма».
* Сотрудница 1-го отделения 

связи" производившая подпис
ку, заверила, что газеты я 
буду получать регулярно.

Но только два первых но
мера газеты «Знамя комму
низма» я получил а̂ккуратно.

Почему прекратилась достав
ка городской газеты — непо
нятно, так как адрес мой 
(квартал 75, дом 7, кв. 5) не 
изменился, а в квитанции за 
№ 32058 значится, что мною 
оплачена полностью стои
мость подписки.

Л. Пашков.

Латвийская ССР. Курорт Кемсри по своим лечебным 
качествам—один из лучших в нашей стране. Он располага
ет сероводородными и минеральными источникам  ̂ лечебно
торфяными грязямй. 8а год здесь отдохнет и поправит свое 
здоровье 12 тысяч человек.

НА СНИМКЕ: санаторий № 1 курорта Кемери.
Фото Е. Ясенова. Прессвлише ТАСС.

Пребывание Советских 
военных кораблей 

в Финляндии
ХЕЛЬСИ Н КИ . (ТАСС). Чет

вертый день находится в Хель
синки отряд советских военных 
кораблей. Трудящиеся столицы 
Финляндии, все миролюбивые 
люди страны видят в этом визи
те признак крепнущей дружбы 
между народами Финляндии и 
Советского Союза.

Советские корабли посещают 
многочисленные делегации тру
дящихся 'Хельсинки и других 
городов страны. У причалов не
изменно находятся большие тол
пы людей.

Сегодня крейсер «Орджони
кидзе» посетили делегации хель
синских рабочих, коммунальных 
работников в портовых рабочих, 
делегация трудящихся города 
Хямеенлинна и другие. Они вру
чили командиру отряда совет 
ских кораблей контрадмиралу 
Г. С. Абашвнли подарки и бу
кеты цветов. В  своих выступле
ниях на корабле представители 
трудящихся говорили о стрем
лении финского народа жить в 
мире и дружбе с советским на
родом, о необходимости расши
рять экономические и культур
ные связи между обеими стра
нами.

Сегодня группа советских мо
ряков посетила хельсинскую 
верфь Хиеталахти, принадле
жащую концерну Вяртсиля. В 
честь советских гостей руковод
ство верфи дало завтрак.

Большая группа офицеров и 
матросов побывала в историче
ской крепости Суоменлннна 
(Свеаборг).

Сегодня премьер-министр Фин
ляндии Ральф Терягрен,министр 
иностранных дел Урхо Кекконен 
и посланник Финляндии в Со
ветском Союзе Оке Гартц посе
тили крейсер «Орджоникидзе», 
Они обошли фронт команды, 
выстроенной по «большому сбо
ру». Были исполнены государ-1 
ственные гимны Финляндской 
республики и Советского Союза 
и произведен артиллерийский 
салют.

Премьер-министра, министра 
иностранных дел и посланника 
Финляндии в Советском Союзе 
сопровождали временный пове
ренный в делах СССР в Фин
ляндии Н. Ф , Поселянов и ис
полняющий обязанности военно
го атташе СССР в Финляндии 
полковник В. К. Дениснко,

Пр иём В. М. Молотовым 
Кришна Менона

Ж ЕН ЕВА . (ТАСС). 13 июля i венного деятеля Индии Кришна 
Министр иностранных дел СССР ] Менона. Беседа касалась вопро- 
В. М. Молотов принял общест-! сов Женевского совещания.

Беседа В. М. Молотова с А. Иденом
Ж ЕН ЕВА . (ТАСС). 13 июля 

Министр иностранных дел СССР 
В. М. Молотов имел беседу с

министром иностранных дел Ве
ликобритании А. Иденом.

Выступление Неру на митинге 
в Мирзапуре

ДЕЛИ. (ТАСС). Как передает 
индийское информационное бю
ро, выступая на массовом ми
тинге в Мирзапуре 12 июля, 
премьер-министр Индии Неру 
подверг критике политику за
падных держав и, прежде всего 
СШ А, отказывающихся восста
новить законные права Китай
ской Народной Республики в 
ООН. Неру заявил, что не при
знавать н а р о д н ы й  Ки
тай — значит закрывать глаза 
на реальное положение дел в 
Азии. Это беспокоит Индию, по
скольку это оказывает влияние 
не только на весь азиатский кон
тинент, но и на весь мир.

Коснувшись Индо-Китая, пре
мьер-министр Неру, как сообщает 
агентство Пресс Транс оф Ин
дия, заявил, что все, что про

исходит в этом районе или в 
другом месте, имеет большое 
значение для Индий и других -£ 
стран. Скоро станет известно, 
будет ли осуществлено прекра
щение огня в Индо-Китае, Ин
дия заинтересована в этой проб
леме не только, потому, что Ин
до-Китай географически близок 
к ней, но также и потому, что 
положение в Индо-Китае оказы
вает влияние на всю Азию.

Неру далее сказал, что, по мне
нию Индии, Пакистан сделал 
неправильный шаг, приняв аме
риканскую военную помощь. 
Страна, заявил он, слишком за
висящая от иностранной помощи, 
в конце концов станет слабой.
Что касается Индии, то она 
должна зависеть в своем разви 
тии от собственных ресурсов.

О сепаратном совещании Даллеса, 
Идена и Мендес-Франса в Париже

РАСШИРЕНИЕ ТОРГОВЫХ 
СВЯЗЕЙ КИР С ДРУГИМИ 

СТРАНАМИ
ПЕКИН. (ТАСС). По сообще

нию агентства Синьхуа, за по
следние недели в Женеву при
были промышленные и торго
вые представители из Англии, 
Италии, Франции, Западной 
Германии, Швейцарии, Бельгии, 
и Голландии для переговоров с 
китайской делегацией о разви
тии торговых отношений.

Наводнение 
в Австрии

ВЕН А . (ТАСС). Наводнение 
в Австрии в ряде районов при
няло характер катастрофы. Осо
бенно пострадали города Креме, 
Мелк, Пехларн и другие. Боль
шая часть их территории затоп
лена, население эвакуируется. 
Только в округе Креме полностью 
или частично затоплен 31 на
селенный пункт. В  ряде пунк
тов— Тульне, Штеккерау и Кор- 
нейбурге—вода прорвала предо
хранительные дамбы.

Во многих районах Нижней 
Австрии в спасательных работах 
активное участие принимают со
ветские войска.

В  результате наводнения па
рализовано движение на запад
ных участках железных дорог 
Австрии.

Ж ЕН ЕВА . (Спец. корр. ТАСС). 
Как стало известно, прибывшие 
в Женеву для продолжения со
вещания по вопросу о восста
новлении мира в Индо-Китае 
премьер-министр и министр ино
странных дел Франции Мендес- 
Франс и министр иностранных 
дел Англии Иден 13 июля вы
ехали в Париж для встречи с 
государственным секретарем 
СШ А Даллесом.

Эта встреча, по имеющимся 
данным, будет посвящена обсуж 
дению вопросов, которыми за
нимается Женевское совещание 
министров иностранных дел.

Отъезд Даллеса из Женевы 
перед началом обсуждения индо- 
китайского вопроса и его неже
лание возвратиться в Женеву, 
куда уже прибыли другие ми
нистры иностранных дел для 
продолжения совещания, не мо
жет не обратить на себя внима
ния.

Здесь указывают на то обсто
ятельство, что Даллес предпри
нял поездку в Париж в тот мо
мент, когда наметилось сближе
ние позиций участников совеща
ния в Женеве и открылась воз
можность для достижения поло
жительных результатов.

В  кругах советской делегации 
обращают внимание на то, что 
у общественного мнения может 
создаться впечатление, что эти 
действия Даллеса означают по

пытку помешать достижению 
соглашения о восстановлении 
мира в Индо-Китае и с этой це
лью оказать соответствующее 
давление на позицию Франции 
и Англии.

Проведение Даллесом сепарат
ных переговоров с некоторыми 
участниками совещания вместе 
с тем свидетельствует о стрем
лении правящих кругов СШ А 
уклониться от открытого обсуж
дения на Женевском совещании 
позиции, которую американская 
делегация занимает, в индо-ки- 
тайском вопросе. Это лишний Ив- 
раз свидетельствует о том, что 
американские дипломаты пред
почитают методы нажима и дик
тата достижению приемлемых 
соглашений путем переговоров 
со всеми участниками совещания. 
Отмечают также, что эта боязнь 
Даллеса открыто изложить пози
цию СШ А перед общественным 
мнением объясняется прежде 
всего тем, что, повидимому, на
метившиеся возможности дости
жения соглашения по восстанов
лению мира в Индо-Китае и 
уменьшению международной 
напряженности противоречат по
литике агрессивных кругов 
СШ А. %

В кругах советской делегации 
выражают уверенность, что эти 
попытки дипломатии СШ А не 
должны помешать достижению 
положительных результатов на 
Женевском совещании.

Военные приготовления Ирана 
в Каспийском море

Т ЕГЕРА Н . (ТАСС). Журнал 
<Сефид ва Сиях» пишет, что, 
«как стало известно, иранское 
правительство намерено укре
пить военно-морские силы на 
Каспийском море», что «армия 
закупила несколько военных 
кораблей». «На юге,—продол

жает журнал,—-морские силы 
также будут увеличены на всем 
побережье Персидского и Оман
ского заливов, будет построено 
несколько важных военно-мор
ских баз, в несколько раз будет 
увеличен личный состав военно- "V  
морских сил».

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.
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